
  
1. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung    

an der Medizinischen Universität Wien   
am Montag, den 09.10. Beginn 18. Uhr     

Ort: Konferenzraum 6M und Online   
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung   
 
Die Einladung wurde ordnungsgemäß am 23.09.2023 ausgesendet.  
Eröffnung der Sitzung um 18:09 durch Carolin Vollbrecht 
 

2.  Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit   
 
Für die UV anwesend:  
 
In persona: Carolin Vollbrecht, Anant Thind, Sophie Weißgärber, Marius Polay, Noam Hartman, Jovan 
Rogarovski, Petrus Aho, Johannes Schmid, Marie-Claire Zielinski, Natascha Hett, Ulrich Renner, Taha 
Shirali, Johanna Diernegger, Carolin Hecker, Tobias Karge, Jakob Hütter (ab 18:35) 
 
Online: Philip Richter, David A. Zach, Patrick Spanlang, Huzefa Rubbani, Isabella Weiser, Nicole Sophie 
Brunner, Heinz Prechtl-Herrmann, Tina Saffarian, Flora Hana, Clara Krimmel 
 
Stimmübertragungen:  / 
 
Carolin Vollbrecht lässt über die Zulässigkeit einer Aufzeichnung der Sitzung abstimmen, wird 
einstimmig angenommen. 
  

3. Protokollführung    
 

Alexis Treitler führt das Protokoll  
offene Abstimmung: einstimmig angenommen – keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
  

4. Genehmigung der Tagesordnung   
 
Tagesordnung   
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung   
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit   
3. Protokollführung   
4. Genehmigung der Tagesordnung   
5. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung   
6. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter:innen der HV   
7. Berichte der Referent:innen 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen   
9. Hearings  
10. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
11. Wahl der Referent:innen   
12. Ausschüsse   
13. Entsendungen   
14. Beschlüsse   
15. Allfälliges   



 
Der Punkt „Hearings“ wird nachträglich als Tagesordnungspunkt 9. ergänzt und die aktualisierte 
Tagesordnung einstimmig angenommen. 
  
offene Abstimmung: einstimmig angenommen – keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
  

5. Beschluss des Protokolls der 1. ordentlichen Sitzung   
  
Carolin Vollbrecht bringt das Protokoll zur Abstimmung.   

 
offene Abstimmung: einstimmig angenommen – keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
  
  

6. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter:innen der HV   
 
Carolin Vollbrecht erstattet den Tätigkeitsbericht des ÖH-Vorsitzes. Folgende Punkte zum 
Berichtszeitraum vom 17.06. bis 09.10.2023 werden genannt: Vorsitzübergabe, Einsetzung der 
interimistischen Referent:innen, MedAT-Presseausendung, Planung des ÖH-Seminars 
gemeinsam mit Carolin Hecker, Kontakt mit StV-Zahn bzgl. Voranmeldeproblematik (Maire-Claire 
Zielinski erhält einstimmig Rederecht und teilt mit, dass noch ein persönlicher Austausch mit den 
Verantwortlichen erfolgen wird), Ausarbeitung einer Senatsstellungnahme, E-Mail-Bearbeitung, 
Teilnahme an Hearings, Auswertung der Ehrenpreise-Lehre-Umfrage, Umsetzung des Ersti-
KickOffs, Kontakt mit Erstsemestrigen wegen Problemen in der WhatsApp-Gruppe 
(diskriminierende Inhalte, übermäßiger Zulauf), Festlegung eines Treffens mit VR.in Rieder 
 
7. Berichte der Referent:innen 
 

Referat für Wirtschaftliche Angelegenheiten vertreten durch Tobias Karge und David A. Zach 
 Verweis auf übermittelten Bericht 
 David Zach berichtet über Dissonanzen mit dem Facultas-Verlag bzgl. des 

Bücherstipendiums und erfragt nach Möglichkeiten, um das Angebot des 
Bücherstipendiums für beide Seiten attraktiver zu machen. 

 Nicole Brunner fügt an, dass sie den Sinn des Bücherstipendiums hinterfragt; Tobias 
Karge und David A. Zach widersprechen – es steht im Raum, als ÖH für die Bücherkosten 
aufzukommen. 

 
Rederecht für alle Anwesenden auf Vorschlag von Carolin Vollbrecht wird einstimmig angenommen. 
 

 Johannes Schmid schlägt vor, mehr Werbung für den Verlag zu machen. Clara Krimmel 
weist darauf hin, dass dies in Konflikt mit dem Leitsatz steht, keine kommerzielle 
Werbung auf ÖH-Kanälen zu schalten, und der allgemein gepflegten Ansicht, dass 
Bücher kein Muss im Medizinstudium sind. Allerdings stößt der Vorschlag, Facultas als 
Angebot vermehrt zu bewerben, auf Anklang – Petrus Aho stimmt dem bei. David Zach 
schlägt vor, eine Teilnahme am Bücherstipendium an einen vorherigen Einkauf im 
Facultas (Nachweis über Rechnung) zu binden. Marie-Claire Zielinski weist darauf hin, 
dass die meisten Bücher ohnedies online verfügbar sind. Johannes Schmid schlägt vor, 
mit Facultas über die Sinnhaftigkeit der Blockbücher an sich in Zukunft zu diskutieren. 

 Carolin Vollbrecht schlägt vor, eine Rückmeldung bzw. Stellungnahme seitens des 
Verlags abzuwarten und entsprechend weiter zu handeln.  

 
 
 



Referat für curriculare Angelegenheiten vertreten durch Natascha Hett 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Organisation und Schulungen vertreten durch Carolin Hecker 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Internationale Angelegenheiten vertreten durch Jovan Rogozarski 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Multimedia vertreten durch Ulrich Renner 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Gesellschafts- und Gesundheitspolitik vertreten durch Flora Hana 
 Fiona Hana als volle Sachbearbeiterin, Verena als halbe Sachbearbeiterin 
 Organisation eines Referatstreffens zwecks Planung des nächsten Semesters (Projekte) 
 Ziel: jedes Monat Abhaltung eines Events, Sponsorenanfragen, Infoposts  
 Endometriose-Vortrag angesetzt für November 
 Eltern in der Medizin – in Planung für März 
 Zusammenarbeit mit Ärztekammer für potentielle Vorträge in Zukunft  

 
Frage von Noam Hartman bzgl. konkret in Betracht gezogener Ärztekammer-Vortragender und 
macht selber einen Vorschlag (Frédéric Tömböl) 

 
Referat für IT-Services vertreten durch Petrus Aho 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Publizistik vertreten durch Taha Shirali 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Sozialpolitische Angelegenheiten vertreten durch Tina Saffarian 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit vertreten durch Clara Krimmel 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
Referat für Bildungspolitische Angelegenheiten vertreten durch Johannes Schmid  
 Treffen mit Prof. Leitich, v.a. hinsichtlich Nostrifikationsfristen und 

Lehrveranstaltungsanerkennungen (Noam Hartman stimmt der Problematik zu) 
 Einbringen eines Antrags zu Lehrveranstaltungsanerkennung (Bsp.: Physikum-

Anerkennungen aus Deutschland) 
 

Noam Hartman bedankt sich bei Johannes Schmid und erbittet, bei einem etwaigen Kontakt 
mit der Curriculumsdirektion (CD) Bescheid zu geben. 

 
Referat für Sport und Gesundheit vertreten durch Patrick Spanlang 
 Verweis auf übermittelten Bericht 
 Aufstockung des Tennisangebots, Sachbearbeiter im SportRef werden dezimiert 
 Verweis auf Fußballturnier organisiert vom AlumniClub 

 
Flora erkundigt sich zum Stand des Yoga-Kurses, Patrick gibt Bescheid, dass die Umsetzung 
und konkrete Kommunikation in absehbarer Zukunft über die Bühne gehen wird.  
 



Referat für Studien- und MaturantInnenberatung vertreten durch Philip Richter 
 Verweis auf übermittelten Bericht 

 
 
8. Berichte der Vorsitzenden Studienvertretungen 

 
Marie-Claire Zielinski 
 Verweis auf Bericht 
 Abhaltung von Infoveranstaltungen, Planung von weiteren Events (z.B. Punschstand), 

Ausgabe von neuen Sezieranleitungen 
 

Noam Hartman 
 Verweis auf Bericht 
 Verweis auf die erfolgreiche Umsetzung des Ersti KickOffs, Skriptendruck-Projekte 
 Noam berichtet, dass der Kuriensitz an Sophie Weißgärber weitergegeben wird, die 

Zuständigkeit der Spind-Force wird an Isabella Weiser übergeben 
 

Frage von Tobias Karge an Noam Hartman bzgl. Kongressförderung, Noam Hartman verweist auf 
den Neubeschluss der Kongressförderung. 
 
Frage von Taha Shirali bzgl. Förderung von Auslandsfamulaturen organisiert über die AMSA – 
genauer gesagt, ob dieses Projekt noch besteht und erneut umgesetzt werden könnte. Noam 
antwortet, dass er glaubt, dass dies ein Projekt des Internats war und dass das StV-Budget 
bereits ausgelastet ist und kein Geld hierfür zugewiesen wäre. Konkrete Entscheidung bleibt aber 
noch offen. 
 

9. Hearings  
 

Tina Saffarian stellt sich und das Konzept des SozRefs vor. Mittlerweile besteht ein fixes Team aus 
drei Mitarbeitern und weiteren Interessierten und es finden laufend Schulungen statt. Zu den 
Aufgaben des Referats gehören Studierendenfinanzierung, Unterstützung von Studierenden in 
prekären Lebenslagen und Umsetzung von Unterstützungsfonds. Bisher umgesetzte Projekte sind 
telefonische und E-Mail-Beratungen, für die Zukunft sind Präsenzberatungen zu fixen Tageszeiten 
geplant, die entsprechend beworben werden sollen.  
 
Carolin Vollbrecht und Anant Thind bedanken sich für die gelungene Arbeit und den Wiederaufbau 
innerhalb des Referats. 
 
Carolin Vollbrecht fragt Philip Richter, ob er erneut zu einem Hearing antreten möchte, nachdem 
zum Zeitpunkt seiner ursprünglichen Vorstellung dieser nicht über die Bewerbung Isabella Weisers 
Bescheid wusste. 

 
Isabella Weiser stellt sich und gibt ihre Bewerbung für den Referentenposten des Referats für 
Studien- und MaturantInnenberatung (MatBe) bekannt. Nachdem im MatBe ein Personalmangel 
besteht, möchte sie sich für eine nachhaltige Nachbesetzung des Referats kümmern und v.a. unter 
Erstsemestrigen das Referat vermehrt bewerben. Konkret zu umsetzende Projekte wären die 
Überarbeitung des Probe-MedAT auf die Kritik hin, die Fragen wären nicht testnah – dafür 
könnten Erstsemestrige über Gewinnspiele angeworben werden. Ebenso zu überarbeiten wäre die 
Umsetzung der Drahtbiegekurse mit Rückgriff auf erfahrende Studierende aus höheren 
Jahrgängen als Tutor:innen. Weiters soll ein vertiefender KFF-Kurs für Humanmediziner (z.B. als 
Wochenendsveranstaltung) angeboten werden. Ein weiteres angestrebtes Projekt wäre eine 
interaktive Awareness-Kampagne und vermehrte Beratungsangebote für Studierende mit 



physischen und psychischen Einschränkungen. Innerhalb des Referats soll die Kommunikation 
gefördert werden über regelmäßige „Check-Ins“ und die Visualisierung laufender Projekte. 
Außerdem möchte sich Isabella Weiser für eine verbesserte Einbindung von 
Zahnmedizinstudierenden bei Beratungen usw., um das entsprechende Angebot zu verbessern.  
 
Anant Thind stellt die Frage nach konkreten Vorstellungen für Beratungen von eingeschränkten 
Mitstudierenden. Isabella Weiser antwortet, dass sie Rückgriff auf bekannte Kolleg:innen nehmen 
und daneben eine Ausschreibung planen würde. Generell würde das Projekt sich an die 
dynamische Nachfrage anpassen.  
 
David Zach lobt die Idee und weist darauf hin, dass man auch die Behindertenbeirat einbinden 
könnte. Außerdem meldet er sich ebenso für ein Hearing als stv. Wirtschaftsreferent. Carolin 
Vollbrecht stimmt dem zu. 
 
Nicole Brunner erkundigt sich nach dem weiteren Beratungsverlauf für Studierende, die das 
MatBe als Anlaufstelle nehmen. Isabella Weiser antwortet, dass grundsätzlich etwa eine 
Weiterleitung an das Referat für Sozialpolitische Angelegenheiten erfolgen kann. 
 
Marius Polay fragt nach den Tätigkeiten Isabella Weisers in letzter Zeit innerhalb des Referats. 
Isabella Weiser weist auf folgende Punkte hin: Transport und Verteilung der Taschen für 
Erstsemestrige; Umsetzung der Bestellung, Füllung und des Designwettbewerbs der Taschen für 
Erstsemestrige; Umsetzung von Veranstaltungen für Erstsemestrige 
 
Nicole Sophie Brunner fragt, wieso dieses Jahr die Taschen bei der White Coat Ceremony erfolgte. 
Isabella Weiser erklärt unter dem Aspekt, dass fast alle Taschen verteilt werden konnten, die 
Sinnhaftigkeit dieser Änderung. 
 
Philip Richter weist darauf hin, dass er ähnliche Ziele verfolgt und die Ideen Isabella Weisers 
grundsätzlich unterstützt. 
 
Tobias Karge fragt, wie der jeweils andere Kandidat bzw. die jeweils andere Kandidatin die Wahl 
des jeweils anderen bzw. der jeweils anderen auffassen würde. Isabella Weiser antwortet, dass sie 
sehr glücklich über die Zusammenarbeit mit Philip Richter ist, Philip Richter sagt dasselbe über 
Isabella Weiser. 
 
David Zach setzt mit seiner Stellungnahme vor. Er gibt an, sich nicht aktiv für den Referatsposten 
beworben zu haben, um keine internen Streitigkeiten zu beginnen, zumal er als Stellvertreter 
praktisch denselben Tätigkeiten nachgeht. Er stellt eine sehr gute Zusammenarbeit mit den 
anderen Mitgliedern der ÖH in Aussicht. David Zach nennt seine weiteren Tätigkeiten innerhalb 
der ÖH (WUM, Teilnahme an diversen Gremien) und macht sich für das Bücherstipendium stark, 
benennt außerdem bereits umgesetzt Projekte. 

 
Carolin Vollbrecht leitet zur Wahl der Referent:innen über. Die Abstimmung erfolgt anonym über 
Forms, Marius Polay verkündet das Ergebnis. Yannick Suhr ist für die Abstimmung abwesend, 
daraus ergeben sich zehn Stimmen. 
 
Die Wahl für den MatBe-Referatsposten ergibt folgendes Ergebnis: 7 Stimmen für Isabella Weiser, 
2 Stimmen für Philip Richter, 1 Enthaltung – Isabella Weiser nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl für den stv. Wirtschaft-Referatsposten ergibt folgendes Ergebnis: 8 Stimmen dafür, 1 
Stimme dagegen, 1 Enthaltung – David Zach nimmt die Wahl an. 
 



Die Wahl für den Wirtschaft-Referatsposten ergibt folgendes Ergebnis: 9 Stimmen dafür, 1 
Enthaltung – Tobias Karge nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Öffentlichkeitsarbeit ergibt folgendes 
Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Clara Krimmel nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Multimedia ergibt folgendes Ergebnis: 10 
Stimmen dafür – Ulrich Renner nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Gesellschafts- und Gesundheitspolitik ergibt 
folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Flora Hana nimmt die Wahl an. 
 
 Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für IT-Services ergibt folgendes Ergebnis: 10 
Stimmen dafür – Petrus Aho nimmt die Wahl an. 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Sozialpolitische Angelegenheiten ergibt 
folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Tina Saffarian nimmt die Wahl an 
 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Bildungspolitische Angelegenheiten ergibt 
folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Johannes Schmid nimmt die Wahl an 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Publizistik ergibt folgendes Ergebnis: 8 
Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen, 1 Enthaltung – Taha Shirali nimmt die Wahl an 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Curriculare Angelgenheiten ergibt folgendes 
Ergebnis: 9 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen – Natascha Hett nimmt die Wahl an 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Sport und Gesundheit ergibt folgendes 
Ergebnis: 9 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen – Patrick Spanlang nimmt die Wahl an 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Organisation und Schulungen ergibt 
folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Carolin Hecker nimmt die Wahl an 

 
Die Wahl für den Referenten-Posten des Referats für Internationale Angelegenheiten ergibt 
folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür – Jovan Rogarovski nimmt die Wahl an 

 
 

12. Ausschüsse 
 

Carolin Vollbrecht leitet über zum Beschluss der Entsendungen zum Wirtschafts- und 
Sozialausschuss. 
 
Noam Hartman gibt bekannt, dass seitens der WUM für den Wirtschaftsausschuss Marius Polay 
und Sophie Weißgärber nominiert werden, seitens des VSSTÖ Wien werden Felicitas Pick, Heinz 
Prechtl-Hermann nominiert 
 
Für den Sozialausschuss werden seitens der WUM Noam Hartman und Sophie Weißgärbe 
nominiert, sowie seitens des VSSTÖ Wien Felicitas Pick, Heinz Prechtl-Hermann. 
 
Die Entsendungen werden zur Abstimmung gegeben und einstimmig angenommen. 

 
13. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

 



Tagespunkt entfällt, es liegen keine Berichte vor. 
 

14. Entsendungen   
 

Sophie Weißgärber gibt die Entsendungsvorschläge bekannt. 
 

Senat 
        

Hauptmandatar:innen: 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
 
Ersatzmandatar:innen: 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Anant Thind 
Till Buschhorn 
  
  
AKG 
  
Hauptmandatar:innen: 
Ava Elahi 
Noam Hartman 
 
Ersatzmandatar:innen: 
Flora Hana 
Fiona Hana 
Verena Mandlberger 
  
  
Behindertenbeirat 
  
Hauptmandatare: 
Noam Hartman 
David Zach 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Jakob Hütter 
Alexis Treitler 
Anant Thind 
 
 
 
 
 
 
 
 



BK Anästhesie §98 UG 
  
Hauptmandatarin: 
Sophie Weißgärber 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
David Zach 
  
  
BK Pädiatrische Hämatologie und Onkologie §98 UG 
  
Hauptmandatar:innen: 
Marius Polay 
Carolin Vollbrecht 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
AG Leitungsstrukturen in der Klinik  
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
  
Ersatzmandatar:innen 
Marius Polay 
Anant Thind 
Yannick Suhr 
  
 
AG Core Facilities  
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
Alexis Treitler 
  
Ersatzmandatar:innen 
Marius Polay 
  
 



TaskForce Umstellung Bologna 
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
David Zach 
  
Ersatzmandatar:innen 
Anant Thind 
Marius Polay 
  
  
Arbeitsgruppe Habilitationen – Überarbeitungen der Kriterien 
  
Hauptmandatar:innen 
Dörte Symmank 
Noam Hartman 
  
Ersatzmandatar:innen 
- 
  
 
AG Ehrungen im Rahmen der Satzung  
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
  
Ersatzmandatar:innen 
Sophie Weißgärber 
Carolin Vollbrecht 
  
  
AG Verleihung des Berufstitels Universitätsprofessor:in  
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
Carolin Vollbrecht 
  
Ersatzmandatar:innen 
Jakob Hütter 
Alexis Treitler 
David Zach 
  
  
AG Leben an der MedUni Wien  
  
Hauptmandatarin: 
Sophie Weißgärber 
  
Ersatzmandatar:innen 
Marius Polay 
Carolin Vollbrecht 
  
  



Visitationsteam “Ambulanzen AKH und externe Ambulanzen“ (Site-Visits) 
  
Hauptmandatar:innen 
Noam Hartman 
Yannick Suhr 
David Zach 
  
Ersatzmandatar:innen 
Jakob Hütter 
Anant Thind  
Alexis Treitler 
  
  
AG Verbesserung Rahmenbedingungen Physician scientist/MD PhD in enger Zusammenarbeit 
mit der TF Nachwuchsförderung 
  
Hauptmandatar:innen 
Drin Dörte Symmank 
  
Ersatzmandatar:innen 
Marius Polay 
Alexis Treitler 
  
  
AG Lehre 
  
Hauptmandatar:innen: 
Keine Hauptmandatar:innen entsandt, da aus jeder CuKo nur zwei Personen entsandt werden 
  
Ersatzmandatar:innen 
  
  
AG Masterstudien an der MedUni Wien 
  
Hauptmandatar:innen 
Dörte Symmank  
  
Ersatzmandatar:innen 
Anant Thind  
Alexis Treitler 
AG ordentliches PhD Studium gemeinsam mit Uni Wien 
  
Hauptmandatar:innen 
Alexis Treitler 
  
  
AG offener Call gem. §99 Abs. 4 UG 
  
Hauptmandatarin: 
Carolin Vollbrecht 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 



Alexis Treitler 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
AG Reform der Satzung 
  
Hauptmandatar:innen: 
Noam Hartman  
Sophie Weißgärber 
  
  
AG Researcher Assessment 
  
Auf Auskunft von VR. Fritz macht eine Mitarbeit von Studierenden in dieser AG wenig Sinn. 
 
 
Senatskommission für Beschwerden in Studienangelegenheiten 
  
Hauptmandatar:innen: 
Marius Polay 
Anant Thind 
Carolin Vollbrecht 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Yannick Suhr 
Alexis Treitler 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Curriculumkommission Humanmedizin 
  
Hauptmandatar:innen: 
Marius Polay 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 

  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
David Zach 
  
  
 
 
 
 



Curriculumkommission Zahnmedizin 
  
Hauptmandatar:innen: 
Romana Feiler 
Natascha Hett 
Klara Patzalt 
Huzefa Rubbani 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Nûr Aldin Bara Al Kahlout 
Irem Arda 
Bastian Duscher 
Kamand Kamangari 
Sophia Sochor 
Marie-Claire Zielinski 
  
  
Curriculumkommission Doktoratsstudium der Medizinischen Wissenschaften und PhD 
  
Hauptmandatar:innen: 
Dr. Dörte Symmank 
Dr. Erdem Yildiz 
Dr. Josef Yu 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Curriculumkommission Masterstudium der Medizinischen Informatik 
  
Hauptmandatar:innen: 
Dr. Dörte Symmank 
Dr. Erdem Yildiz 
Dr. Josef Yu 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 



Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Curriculumkommission Universitätslehrgänge 
  
Hauptmandatar:innen: 
Dr. Dörte Symmank 
Dr. Erdem Yildiz 
Dr. Josef Yu 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Curriculumkommission Molecular Precision Medicine 
  
Hauptmandatar:innen: 
Dr. Dörte Symmank 
Dr. Erdem Yildiz 
Dr. Josef Yu 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Habilitation Fachbereich chirurgisch 
  
Hauptmandatar:  
David Zach 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Marius Polay 



Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
  
  
Habilitation Fachbereich konservativ I 
  
Hauptmandatarin: 
Sophie Weißgärber 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
David Zach 
  
  
Habilitation Fachbereich konservativ II 
  
Hauptmandatar: 
Noam Hartman 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Jakob Hütter 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 
Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 
  
  
Habilitation Fachbereich biomedizinische Grundlagenforschung 
  
Hauptmandatarin: 
Dr. Dörte Symmank 
  
Ersatzmandatar:innen: 
Dr. Erdem Yildiz 
Dr. Josef Yu 
Noam Hartman 
Jakob Hütter 
Tobias Meischl 
Marius Polay 
Yannick Suhr 
Anant Thind 



Alexis Treitler 
Carolin Vollbrecht 
Sophie Weißgärber 
David Zach 

 
Carolin Vollbrecht bringt die Entsendungen zur Abstimmung, einstimmig angenommen. 
 
 

15. Beschlüsse  
 
Carolin Vollbrecht bringt Änderungen innerhalb des Gesundheitsfonds bekannt: Durch mangelnde In-
Anspruchnahme wurde der Absatz bzgl. Übernahme von Medikamentenkosten, außerdem müssen die 
Rechnungen gesammelt als ein Antrag vorgelegt werden müssen. Der Antrag wird zur Abstimmung 
gebracht und einstimmig angenommen. 
 
Noam Hartman liest die Inhalte folgender Beschlüsse vor und lässt sie zur AbsƟmmung bringen: 
 

1) Beschluss zur Kongressförderung: 
“Die Universitätsvertretung möge beschließen, den folgenden Beschluss der 
Studienvertretung Humanmedizin zu bestäƟgen: Die Studienvertretung 
Humanmedizin möge beschließen, eine Förderung von 50 Euro für Kongressteilnahme 
oder studienrelevante Fortbildungen der Studierenden der Humanmedizin finanziell 
zu unterstützen. Jede:r ordentliche Studierende der Humanmedizin darf die 
Kongressförderung zwei Mal pro Studienjahr in Anspruch nehmen. Die 
Gesamƞördersumme soll eine Maximalsumme von 6.000 Euro nicht überschreiten.“ 
EinsƟmmig angenommen.  

 
2) Beschluss zur Famulaturförderung 

“Die Universitätsvertretung möge beschließen, den folgenden Beschluss der 
Studienvertretung Humanmedizin zu unterstützen: Die Studienvertretung 
Humanmedizin möge beschließen, dass Studierende der Humanmedizin, die 
Famulaturen im Ausmaß von zwei oder vier Wochen absolvieren, durch eine 
Förderung von maximal 40 Euro finanziell unterstützt werden können. Jede:r 
ordentliche Studierende der Humanmedizin darf die Famulaturförderung zwei Mal pro 
Studienjahr in Anspruch nehmen. Die Förderung kann für folgende Kostenpunkte 
beansprucht werden: Fahrtkosten (öffentliche VerkehrsmiƩel außerhalb der 
Stadtgrenze Wien, Green Mobility), ImpŌiter, Impfungen, für Famulaturen, 
notwendige Voruntersuchungen, Fachbücher mit Relevanz zu der absolvierten 
Famulatur, Untersuchungsmaterial (u.a. aber nicht beschränkt auf Stethoskop, 
Goniometer, Reflexhammer). Ein Antrag auf Förderung kann nur beansprucht werden, 
wenn die Kostenpunkte vor der Famulatur gekauŌ wurden. Die Gesamƞördersumme 
für das WirtschaŌsjahr 2023/24 soll eine Maximalsumme von 8.000 Euro nicht 
überschreiten. Als BestäƟgung muss bis zum 31.05.2024 eine unterschriebene 
Famulatur-BestäƟgung sowie alle relevanten Rechnungen vorgelegt werden. Nur wenn 
diese vorgelegt werden, kann die Fördersumme ausgezahlt werden.“  
EinsƟmmig angenommen.  

3) Beschluss zum Fahrtkostenzuschuss 5. Studienjahr: 
Noam berichtet kurz über den Stand des Übersichtsdokuments für den 
Fahrtkostenzuschuss. Es folgt eine kurze Diskussion über die Handhabung für die 
Einreichung von KlimaƟckets 
„Die Universitätsvertretung möge beschließen, den folgenden Beschluss der 
Studienvertretung Humanmedizin zu unterstützen: Die Studienvertretung 
Humanmedizin möge beschließen, dass für das Studienjahr 2023/24 ein 



Fahrtkostenzuschuss für Studierende der MedUni Wien angeboten werden soll, wenn 
diese TerƟale des 5. Studienjahres in Niederösterreich absolvieren müssen. Die Kosten 
sollen dabei zu 2/3 von der Universität und zu 1/3 von der Studienvertretung 
Humanmedizin getragen werden. Dabei soll die festgeschriebene Höchstsumme der 
Aufwendungen für die Studienvertretung Humanmedizin die Summe von 5.000 € nicht 
überschreiten. Die Auszahlungsbeträge und konkret für die Auszahlung benöƟgten 
Nachweise werden entsprechend dem ausgearbeitetem Übersichtsdokument 
festgelegt.“    
EinsƟmmig angenommen. 

 
16. Allfälliges   

 
Johannes Schmid bringt folgende Punkte ein: 
 

 Besprechungsräume 6M: Umgestaltung und Umfunktionierung der Räumlichkeiten 
 Bessere Planung beim ErstiTaschen-Transport 
 Ausleihe von Bechern an die YSA 
 Intensivierung der Zusammenarbeit zwischen ÖH und AMSA  
 

 
Caro Vollbrecht schließt die Sitzung um 20:29. 

  
  
  
 


